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La mandataria dice 
que espera de las 
administraciones 
colaboración 
estrecha y por su 
parte brinda lealtad 
institucional total  

GRANADA. La Universidad de Gra-
nada (UGR) inaugura,  el acto insti-
tucional se celebra el lunes 21 de 
septiembre, el primer curso de la era 
de Pilar Aranda como rectora. Son 
muchos los retos y muchas las pro-
puestas. La nueva mandataria –tomó 
posesión el día 29 de junio– trabaja 
de manera intensa y prepara un año 
académico en el que abordará pro-
yectos para todos los estamentos de 
la comunidad universitaria.   
–¿Tienen fecha para empezar a ne-
gociar la nueva Relación de Pues-
tos de Trabajo (RPT)?  
–Se ha reunido la gerente con los 
sindicatos para una primerísima 
toma de contacto para ver las tareas 
de todo este curso… Yo aspiro a que 
la RPT se haga bien y se haga con 
tranquilidad porque es muy impor-
tante tener una RPT acorde a las ne-
cesidades de la Universidad del si-
glo XXI. Vamos a ir ya a Consejo de 
Gobierno a indicar que se van a em-
pezar los procedimientos para po-
der iniciar la negociación. Primero 
se hará un estudio muy de sitio. Va-
mos a hacer la RPT de puestos.  
–¿Qué supondrá el decreto que ha 
aprobado el Gobierno para la pro-
moción interna? 
–Son 18 plazas, doce de titulares y 
seis de catedráticos. En base a esto  

estamos ya trabajando para poder 
convocar este año 2015.  
–¿Hay alguna novedad sobre las 59 
plazas docentes impugnadas? 
–Tengo pedida entrevista y voy a in-
tentar llegar al máximo nivel para 
que retiren el recurso, la impugna-
ción. Quiero solucionar esa situa-
ción lo antes posible. No tenemos 
fecha  tampoco de cuándo se va a fa-
llar el recurso.  
–¿Han decidido ya si se va a detraer 
haberes a los trabajadores en caso 
de que vayan a huelga?  
–No hay una posición firme, pero  
estoy de acuerdo de que cuando un 
trabajador va a la huelga, que es su 
derecho, se le descuente. Lo que ten-
dremos que regular es cómo se hace 
el seguimiento.  
–En relación a las cuentas ¿Qué 
Universidad ha encontrado? 
–Me he encontrado la Universidad 
que me dijeron que me iba a encon-
trar.  Ha sido un traspaso de funcio-
nes y de poderes perfecto. Se nos ha 
informado adecuadamente de cómo 
era la situación de esta Universidad: 
Cuáles eran los compromisos adqui-
ridos, la deuda, dónde teníamos la 
debilidad, cómo íbamos en el pago 
de los proveedores, la situación con 
becarios, la situación en proyectos 
internacionales… 
–¿Han empezado a trabajar en el 
presupuesto para 2016? 
–Están viendo números y cómo se 
van a elaborar los presupuestos y la 
intención es detallar y diferenciar 
por servicios.   
–¿Ha habido algún avance para re-
ducir la deuda de la Junta de Anda-
lucía con la UGR? 
–Hay un compromiso. En julio se 
hizo una aportación de 25 millones 
de euros.   
–¿La UGR puede seguir con ese go-
teo o necesita una inyección sig-
nificativa de millones? 
–Lo ideal es que se pudiera rebajar 
de una manera significativa. A mí 
me preocupan mucho los provee-
dores. La instrucción que he dado 
ha sido becas de estudiantes, com-

promisos internacionales y provee-
dores deben ser prioritarios. Pero 
luego tengo fama también de aus-
tera como el rector Lodeiro. Ahora 
mismo estamos igual, estamos en 
una economía de ajuste total.  
–¿Se va a mantener esa economía 
de ajuste, de cierre de edificios, 
plan de atención al usuario…? 
–Vamos a ver ese plan y lo que su-
pone de ahorro. Cada una de las me-

didas que están las vamos a analizar 
y desde luego la gerente es también 
austera y ahorradora. Cuando nos re-
unimos el equipo ese es el mensaje 
que se está trasladando. Voy a ir vi-
sitando a todos los decanos y direc-
tores de escuela y se abordarán es-
tos temas. En el próximo Consejo de 
Gobierno presentaré también el equi-
po al completo, las medidas que se 
han adoptado y cómo quedan.  
–¿Cuánta gente va a integrar el 
equipo completo? 
–Todavía lo estamos perfilando.  
–El curso pasado hubo una impor-
tante polémica por las tarjetas en 
otras universidades andaluzas ¿Us-
ted tiene o tendrá tarjeta?  
–Yo no tengo tarjeta. En la UGR ha 
habido transparencia total con las 
tarjetas. Hay un control estricto.   
–¿Las facultades de Farmacia y 
Odontología descartadas para este 
mandato? 
–De momento descartadas. Ojalá vi-
niese una financiación extra para 
hacerlas porque eso cerraría perfec-
tamente el diseño del PTS, pero aho-
ra mismo es inviable.  
–¿En infraestructura el objetivo 
es mantener lo que hay? 
–Mantener. Tenemos mucho patri-
monio que tenemos que conservar, 
que reestructurar espacios, que re-
organizar y es cierto que hay algu-
na actuación urgente que habrá que 
hacer y que la veremos. Pero de mo-
mento mantengo el mensaje que di 
durante la campaña.  
–¿Qué pasará con Ciencias del Tra-
bajo y Trabajo Social, habrá más es-
pacio? 
–Quiero hablar con los equipos cuan-
do vaya a la visita y ver las posibles 
soluciones que tenemos. Realmen-
te es una urgencia ahora mismo.  
–¿Qué van a hacer con el antiguo 
edificio de la Facultad de Medici-
na en la avenida de Madrid? 
–La idea es dedicar una parte a la 
Casa del Estudiante, que quiero uni-
ficar. Ver también  posgrado y qué 
se puede llevar más porque es gran-
de. También hay peticiones como el 
museo.  
–¿Se compromete la rectora a que 
no esté cerrada varios años sin nada 
como ocurrió con otros edificios?  
–Por mi parte compromiso total. Mi 
idea es empezar este año. La prime-
ra idea es unificar estudiantes y me 
gustaría que fuese este curso.  
–¿Y hay posibilidad de que Cien-
cias del Trabajo o Trabajo Social se 
pudieran instalar junto a la Casa 
del Estudiante? 
–Habría que hacer el estudio. No sé 
si hay una petición en ese sentido. 
–¿Trabajarán para que haya ofer-
ta de nuevos grados? 
–Estamos empezando a estudiar y 
ver dobles grados fundamentalmen-
te con universidades extranjeras. 
Donde debemos hacer un esfuerzo 
importante es en dobles grados y en 
posgrado.  
–¿Qué pasará con Periodismo? 
–Está el grado y el máster, hay dos 
vías y parece que la inclinación pue-
de ser hacia el máster.  
–¿El precio de los comedores se 

mantiene los cuatro años? 
–Ese es el compromiso. Se va a abrir 
el comedor del PTS también. En es-
tudiantes se van a empezar a estu-
diar las normas de permanencia, hay 
compromiso, además, de tratar de 
incrementar la participación y que 
realmente se constituyan las dele-
gaciones en los centros y desde lue-
go el compromiso a nivel institucio-
nal es darle todo el protagonismo 
institucional a la Delegación de Es-
tudiantes. Dije que a mí me encan-
taría que me pudieran recordar como 
vicerrectora de Estudiantes y como 
rectora de estudiantes.  
–¿Del tema del transporte, que 
afecta a toda la comunidad, ha pe-
dido ya mejoras? 
–Ya se ha hablado con los responsa-
bles municipales. Son conscientes 
en el Ayuntamiento de la situación 
y hemos pedido que se fortalezcan 
las líneas, sobre todo las del PTS, allí  
va a haber aproximadamente 3.100 
estudiantes más profesorado y per-
sonal de administración y servicios, 
y luego en Cartuja también se debe 
fortalecer.  
–Durante la campaña se habló mu-
cho de diferentes proyectos en co-
mún con el Ayuntamiento ¿Algu-
na actuación prioritaria? 
–Ahora mismo lo urgente ha sido el 
tema de movilidad, pero no solo de 
cara al campus de Cartuja, Aynada-
mar, PTS sino también el barrio del 
Realejo. Queremos fortalecer las ac-
ciones del Centro de Lenguas Mo-
dernas y también está Arquitectu-
ra. En el Ayuntamiento todo lo que 
es la atención directa a los edificios 
y nuestros compromisos con ellos 
y al revés será también prioritario. 
Y luego que se den cuenta que a la 
hora de hacer informes, de pedir ase-
sorías… la UGR tiene profesorado 
excepcional que puede participar. 
Es decir, que haya esa simbiosis que 
siempre decimos, la ciudad debe sen-
tirse, yo decía durante la campaña, 
que la ciudad debe respirar Univer-
sidad y la Universidad debe transpi-
rar ciudad. En ese sentido he ido has-
ta dar pregones para que vean que 
la Universidad está en los barrios y 
con la gente… Nosotros nos impli-
camos porque aquí hay mucho co-
nocimiento y entendemos que es 
obligación nuestra darlo a conocer. 
Esta Universidad ha trabajado siem-
pre bien el estar en la calle y en es-
tos momentos quiero que se forta-
lezca. En tiempos de crisis debe ha-
ber una cercanía mayor entre insti-
tuciones y ciudadanos.   
–¿En los temas de infraestructu-
ras que afectan a Granada la UGR 
debe tener más protagonismo?  
–Creo que sí. En los informes debe 
estar, desde informes a nivel me-
dioambiental, de urbanismo, de 
transporte, de movilidad, de rees-
tructuración e incluso aspectos de-
mográficos… Soy una enamorada 
del centro y entre todos tenemos 
que revitalizarlo, por ejemplo. Ge-
nerar en los barrios también rique-
za económica y cultural. Al hilo de 
eso quiero que nuestra extensión 
universitaria esté muy en la calle.  

 «La UGR ha perdido 
 congresos por las 
 comunicaciones de 
 Granada.  En temas de 
infraestructuras debe 
estar la Universidad»
 Pilar Aranda  Rectora de la Universidad granadina

ANDREA G. 
PARRA 

Alpujarra 

«Es un proyecto 
excepcional. Desde el 
principio se debe hacer 
unido a los municipios» 
PTS 

«La ampliación hay que 
estudiarla lentamente. 
Debemos consolidar lo 
que tenemos» 

Antiguo edificio de Medicina 

«Me comprometo a que no 
esté cerrado y este año 
empezar a trabajar con lo 
de la Casa del Estudiante» 
Alumnos 

«Me encantaría que me  
recordaran como 
vicerrectora de estudiantes 
y rectora de estudiantes»

LAS CLAVES
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Pilar Aranda, rectora  
de la institución 

universitaria granadina, 
en su despacho en  

el Hospital Real, sede  
del Rectorado. :: RAMÓN L. PÉREZ

–¿Las comunicaciones o déficit de 
comunicaciones de Granada con 
el exterior perjudican a la UGR? 
–Nosotros hemos perdido congresos 
internacionales por las comunicacio-
nes, congresos que hubieran sido muy 
potentes y que para la ciudad hubie-
ran supuesto riqueza económica y de 
conocimiento. A veces cuando ha ve-
nido gente para hacer un gran con-
greso las comunicaciones han sido un 
tema que lo han puesto siempre como 
aspecto negativo.  
–¿En la solicitud de la Alpujarra 
como Patrimonio de la Humani-
dad qué papel va a jugar UGR y cree 
que la participación de los muni-
cipios será imprescindible desde 
el primer momento? 
–Sí, creo que sí. Estuve hablando con 
el presidente de la Diputación y por 
parte de la UGR vamos a estar en 
primera línea. Le dije que la perso-
na que queremos que esté es Fran-
cisco González Lodeiro. Es un pro-
yecto extraordinario, es un proyec-
to excepcional que puede beneficiar 
a la Alpujarra, pero hay que definir 
desde el principio que debe ser uni-
dos a los municipios.  
–¿Es necesaria la ampliación del 
PTS? 
–La ampliación hay que estudiarla 
lentamente. Hay edificios que de-
ben ser ocupados, debemos fortale-
cer relaciones con empresas inter-
nacionales que puedan venir a ins-
talarse… No  limitarnos a un desa-
rrollo futuro, pero ahora mismo con-
solidar lo que tenemos.  
–¿Qué espera de las tres adminis-
traciones? 
–De primero, de las tres colabora-
ción estrecha y por mi parte lealtad 
institucional total.  
–Vayamos una por una ¿Del Ayun-
tamiento? 
–Hablo con frecuencia con el alcal-
de. La idea de máxima colaboración 
en agilizar permisos, en temas de mo-
vilidad, de espacios urbanos, activi-
dades culturales una integración bue-
na. Realmente el estudiante viene a 
Granada porque esta es una Univer-
sidad excepcional y esta también es 
una ciudad excepcional, quiero que 
eso sea una realidad y quiero que tra-
bajemos juntos. Y que haya mucha 
agilidad en la toma de decisiones.  
–¿De la Junta? 
–Nosotros vivimos del presupues-
to de las transferencias que nos rea-
liza la comunidad autónoma y quie-
ro lealtad y quiero también que se 
haga una propuesta de plazos en el 
aspecto de la deuda que nos permi-
ta a nosotros como Universidad po-
der diseñar y planificar. Colabora-
ción en los proyectos instituciona-
les. Queremos tener una voz firme.  
–¿Y del Gobierno central?  
–Mi reclamación fundamental es 
eliminar la tasa de reposición y des-
de luego un incremento en los fon-
dos de investigación y una política 
clara del personal joven investiga-
dor, formación de personal, posgra-
do, reincorporación de talento que 
hemos perdido…. Nos jugamos mu-
cho en los jóvenes investigadores  
porque es donde está el futuro.

Alumnado 
«En algunos aspectos  
un notable. Me gustaría 
incrementar la 
participación. En la 
participación les doy  
un aprobaíllo» 

Profesorado 
«La media puede ser un 
notable. En la actividad 
docente creo que tenemos 
un notable alto y en la 
investigadora tenemos 
grupos de matrícula de 
honor y grupos con los  
que hay que trabajar 
porque pueden llegar a ser 
buenos, pero ahora están 
en un aprobado» 

PAS 
«Hay que animarlos y 
generar ilusión. Hay 
personal muy cualificado. 
Notable alto»

LA RECTORA PONE NOTAS


